

Paderborn, Mittwoch, 15. März 2018

## **6. Sitzung des 46. Studierendenparlaments**

*Gremium: Studierendenparlament*

- Datum: 28.02.2018
- Uhrzeit: 14:15
- Ort: B3.231
- Protokollant\*innen: Rudolf Klassen, Roman Patzer-Meyer

### Vorläufige Tagesordnung

1. Eröffnung, Begrüßung und Regularien
  1. Begrüßung und Regularien
  2. Protokolle
2. Antragstop: Wahl eines neuen Präsidiumsmitglieds
3. Berichte
  1. Bericht des Präsidiums
  2. Bericht der stud. Senatoren
  3. Bericht der stud. Mitglieder des Verwaltungsrates des StwPB
  4. Bericht des Haushaltsausschusses
  5. Bericht des Satzungsausschusses
  6. Bericht des AStA
  7. Sonstige Berichte
4. Antragstop: Anerkennung UNICEF
5. Antragstop: Vorstandmitglied HNI
6. Antragstop: Antrag auf Neuwahl des Haushaltsausschusses
7. Antragstop: Einrichtung eines Arbeitskreises: Nachhaltige Studierendenausweise
8. Antragstop: Änderung der Satzung
9. Verschiedenes

## 1 ERÖFFNUNG, BEGRÜßUNG UND REGULARIEN

Die 6. Sitzung des 46. Studierendenparlaments wird am 28.02.2018 um 14:17 Uhr durch Roman Patzer-Meyer eröffnet. Roman Patzer-Meyer stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass das Parlament mit 20 Parlamentarier\*innen beschlussfähig ist. Entschuldigt seien zudem Prakan Kuma Soni und Lars Glindkamp. Jan Philipp Volkmer ließe sich durch David Westermann, Jana Persien durch Anna Nikpey sowie Sophie Allmansberger durch Henry Fritzel vertreten. Des Weiteren sei Jennifer Wieghardt zum 23.02.2018 aus dem Präsidium und dem Studierendenparlament zurückgetreten, weshalb Pia Köchling nun in das Studierendenparlament nachgerückt sei.

- Roman Patzer-Meyer fragt, ob es Änderungsvorschläge zur Tagesordnung gebe.
- Gerrit Mauritz bittet darum, den alten Tagesordnungspunkt 4 „Anerkennung UNICEF“ zu streichen, da es noch keine Sitzung des Satzungsausschusses zu der neuen Satzung gegeben hätte.
- Da es keine Einwände gegen die Streichung gibt, wird der Tagesordnungspunkt 4 von der Tagesordnung gestrichen.
- Nikolai Rodehuts Kors bittet darum, den Tagesordnungspunkt 4 „Vorstandsmitglied HNI“ möglichst weit nach vorne zu ziehen, da Gäste zu diesem Tagesordnungspunkt anwesend seien.
- Roman Patzer-Meyer schlägt vor, diesen Tagesordnungspunkt unter den Tagesordnungspunkt 2 zu setzen.
- David Westermann bittet darum, den Antragstop 7 „Änderung der Satzung“ nach vorne zu ziehen, da die Anwesenheit der Parlamentarier mit der Zeit schrumpfe und für diesen TOP eine Zweidrittelmehrheit benötigt werde. Er schlägt vor, den Antragstop nach den Berichten zu behandeln.
- Carsten Müller bittet darum, dass der Haushaltsausschuss vor der Satzungsänderung gewählt werden solle, damit die Entscheidung, wer in den Haushaltsausschuss kommt, von der Satzungsänderung unabhängig sei. Des Weiteren merkt er an, dass bei ihm kein Antrag zum Tagesordnungspunkt 3 „Vorstandsmitglied HNI“ eingegangen sei.

- Roman Patzer-Meyer erwidert, dass beim Präsidium eine Mail eingegangen sei, dem HNI-Vorstand das studentische Mitglied zu benennen. Dieses hätte eigentlich bereits zum 1. Januar dieses Jahres gewählt worden sein, weshalb die Wahl des Vorstandes möglichst schnell durchgeführt werden solle.
- Helen Meißner gibt an, dass die Einladung zur heutigen Sitzung nicht bei Jann Wattjes angekommen sei.
- Roman Patzer-Meyer erwidert, dass er sich darum kümmern wird.

Es wird über die vorläufige Tagesordnung abgestimmt:

Ja: 22

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Die vorläufige Tagesordnung wird angenommen.

## Genehmigte Tagesordnung

1. Eröffnung, Begrüßung und Regularien
  1. Begrüßung und Regularien
  2. Protokolle
2. Antragstop: Wahl eines neuen Präsidiumsmitglieds
3. Antragstop: Vorstandsmitglied HNI
4. Berichte
  1. Bericht des Präsidiums
  2. Bericht der stud. Senatoren
  3. Bericht der stud. Mitglieder des Verwaltungsrates des StwPB
  4. Bericht des Haushaltsausschusses
  5. Bericht des Sitzungsausschusses
  6. Bericht des AStA
  7. Sonstige Berichte
5. Antragstop: Antrag auf Neuwahl des Haushaltsausschusses

6. Antragstop: Änderung der Satzung
7. Antragstop: Einrichtung eines Arbeitskreises: Nachhaltige Studierendenausweise
8. Verschiedenes

## 1.1 Protokolle

- Roman Patzer-Meyer gibt an, dass derzeit keine weiteren Protokolle zum Beschließen vorlägen.

## 2 ANTRAGSTOP: WAHL EINES NEUEN PRÄSIDIUMSMITGLIEDS

- Roman Patzer-Meyer gibt an, dass Jennifer Wieghardt aus dem Präsidium des 46. Studierendenparlaments ausgeschieden sei. Aufgrund ihres Ausscheidens müsse eine neue Person in das Präsidium nachgewählt werden; er fragt nach Vorschlägen.
- Christina Everding schlägt Lea Biere vor.
- Es gibt keine weiteren Kandidaten.
- Lea Biere stellt sich dem Studierendenparlament vor.

Abstimmung über Lea Biere als neues Präsidiumsmitglied (Stellvertreterin):

Ja: 18

Nein: 2

Enthaltungen: 4

Lea Biere wird neues Präsidiumsmitglied (Stellvertreter).

- Lea Biere nimmt die Wahl an.

## 3 ANTRAGSTOP: VORSTANDSMITGLIED HNI

- Roman Patzer-Meyer berichtet, dass das Präsidium eine Mail vom HNI erhalten habe, dass für die Vorstandssitzung ein studentisches Mitglied entsendet werden soll,

welches vom Studierendenparlament benannt werde. Er habe daraufhin die Fachschaften Mathematik/Informatik und Wirtschaftsinformatik angeschrieben, dass sie gegebenenfalls Vorschläge für das studentische Mitglied auf diese Sitzung verweisen sollen. Zudem habe er mit Sebastian Eßfeld Kontakt aufgenommen, der die letzten Jahre studentisches Mitglied des HNI-Vorstandes gewesen sei.

- Sebastian Eßfeld stellt die Aufgaben des gesuchten studentischen Mitglieds vor.
- Gerrit Mauritz fragt nach dem zeitlichen Aufwand.
- Sebastian Eßfeld erwidert, dass der zeitliche Aufwand ca. 2 Stunden pro Semester umfassen würde.
- Christina Everding fragt, für welche Dauer das studentische Mitglied gewählt wird.
- Roman Patzer-Meyer antwortet, dass die Amtszeit des studentischen Mitglieds bis zum 31.12. dieses Jahres gehen würde.
- Roman Patzer-Meyer fragt nach Vorschlägen.
- Sascha Baumeister schlägt Nikolai Rodehutsors vor.
- Es gibt keine weiteren Vorschläge
- Nikolai Rodehutsors stellt sich dem Studierendenparlament vor. Er habe bereits für das HNI gearbeitet und würde gerne eine weitere Perspektive kennen lernen.
- Carsten Müller stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung des Tagesordnungspunktes, damit noch weitere Fachschaften angeschrieben werden könnten.
- Stephan Lehradt äußert formale Gegenrede.

Abstimmung über den Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung des Tagesordnungspunkts:

Ja: 7

Nein: 8

Enthaltungen: 9

Der Tagesordnungspunkt wird nicht vertagt.

Abstimmung über Nikolai Rodehutsors als studentisches Mitglied für den HNI-Vorstand:

Ja: 13

Nein: 7

Enthaltungen: 4

Nikolai Rodehuts Kors ist studentisches Mitglied für den HNI-Vorstand.

- Nikolai Rodehuts Kors nimmt die Wahl an.

## **4 BERICHTE**

### **4.1 Bericht des Präsidiums**

- Roman Patzer-Meyer berichtet, dass Jennifer Wieghardt aus dem Präsidium sowie dem Studierendenparlament zurückgetreten sei. Des Weiteren sei Lea Biere in das Präsidium nachgewählt worden. Die Homepage werde nach und nach auf den aktuellen Stand gebracht; so sei die Mitgliederliste aktualisiert worden, und auf der ersten Sitzung im neuen Semester werde ein Gruppenfoto des aktuellen Parlaments gemacht.
- Stephan Lehradt fragt nach, wann der Ausschuss für Hochschulwahlen konstituiert werde.
- Roman Patzer-Meyer erwidert, dass der Ausschuss demnächst konstituiert werde.

### **4.2 Bericht der stud. Senatoren**

- Carsten Müller berichtet, dass eine Sitzung des Senats stattgefunden habe. Hierbei sei angemerkt worden, dass nach dem Landesgleichstellungsgesetz die paritätische Besetzung von Gremien in beide Richtungen beachtet werden solle. Des Weiteren werde am 21.3. eine Hochschulwahlversammlung durchgeführt.

### **4.3 Bericht der stud. Mitglieder des Verwaltungsrates des StwPB**

- Roman Patzer-Meyer stellt fest, dass kein Mitglied des Verwaltungsrates des Studentenwerks Paderborn anwesend sei.

#### **4.4 Bericht des Haushaltsausschusses**

- Carsten Müller berichtet, dass ein Antrag auf Neuwahl des Haushaltsausschusses gestellt worden sei und er hoffe, dass der neue Haushaltsausschuss schnell konstituiert werden würde.

#### **4.5 Bericht des Satzungsausschusses**

- Gerrit Mauritz berichtet, dass auf der letzten Sitzung des Satzungsausschusses über die Satzung der noch nicht anerkannten Initiative „eSport Team Universität Paderborn“ beraten worden sei. Die Entscheidung über die Empfehlung wurde vertagt, um die Vertreter der Initiative einladen zu können. Des Weiteren wurde über Anträge von JuSos und EPI beraten; hierzu wird eine Empfehlung vorbereitet.
- Matthias de Jong fragt nach, ob es möglich wäre, eine Vorlage einer Mustersatzung anzufertigen; dies würde den Prozess für die Anerkennung von Initiativen vereinfachen und beschleunigen.
- Gerrit Mauritz erwidert, dass dies auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung gesetzt werde.

#### **4.6 Bericht des AStA**

- Julius Erdmann berichtet, dass demnächst eine Änderung der Finanz- und Haushaltsordnung beantragt werde, wofür vorab ein Treffen mit dem Haushaltsausschuss stattfinden werde. Die genauen Anträge würden noch vorbereitet werden. Des Weiteren soll der AStA weiter optimiert werden; so würde bspw. geprüft, ob Microsoft Word oder ein anderes Textverarbeitungsprogramm benutzt werden solle.
- Matthias de Jong berichtet, dass eine Bundestagsabgeordnete zum Forum zugesagt habe. Weitere Redner würden noch gesucht.
- Saskia te Marveld berichtet, dass Mahnungen verschickt worden wären. Des Weiteren seien in der letzten Legislaturperiode Schecks ausgegeben worden, für die es zum Teil

keine Belege gäbe. Entsprechende Personen seien angeschrieben worden, um zur Klärung der Situation beizutragen. Weiterhin haben sich einige Personen gemeldet und Rechnungen eingereicht.

- Matthias de Jong berichtet, dass beim Stadtcampus nachhaltige Strukturen geschaffen werden sollen, indem bspw. alles sortiert werden würde. Zudem soll die Besetzung der Büros in P9 neu geplant werden.

#### 4.7 Sonstige Berichte

- Es gibt keine sonstigen Berichte.

#### 5 ANTRAGSTOP: ANTRAG AUF NEUWAHL DES HAUSHALTSAUSSCHUSSES

- Carsten Müller gibt an, dass von den derzeitigen 7 Mitgliedern mitsamt Stellvertretern nicht mehr genug aktiv seien, um beschlussfähig zu sein. Deshalb habe er den Antrag gestellt, den alten Haushaltsausschuss aufzulösen sowie einen neuen Haushaltsausschuss zu wählen.

Abstimmung über die Auflösung des Haushaltsausschusses:

Ja: 24

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Damit wird der Haushaltsausschuss aufgelöst.

Vorschläge für den neuen Haushaltsausschuss:

EPI: Jana Persien (Gerrit Mauritz)

SDS: Enke Hensiek (Mohsen Parizad)

JUSO: David Westermann (Janina Beckmeier)



IVP:	Hüseyin Akyol	(Erman Yalcin)
ZDF:	Nikolai Rodehuts Kors	(Sascha Burmeister)
RCDS:	Hendrik Müller	(Carsten Müller)
LISTE:	Stephan Lehradt	(Helen Meißner)

Abstimmung:

Ja: 20

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Der Haushaltsausschuss wurde gewählt.

## 6 ANTRAGSTOP: ÄNDERUNG DER SATZUNG

- David Westermann gibt an, dass ein Passus aus der Verordnung über die Haushalts- und Wirtschaftsführung der Studierendenschaften in der Satzung verankert werden soll. Zur Zeit müssten alle Verträge des AStA vom StuPa bestätigt werden. Weil das StuPa keine personenbezogenen Anliegen im Parlament diskutieren dürfe, müssten alle Anliegen an den Haushaltsausschuss weitergereicht werden. Dieser Umweg soll nun eingespeichert werden. Abweichend vom Antrag soll diese Ergänzung nicht in Paragraph 9, sondern in Paragraph 18 eingebunden werden.

Abstimmung über die Änderung der Satzung:

- Ja: 17
- Nein: 1
- Enthaltungen: 6

- Die Änderung der Satzung wurde angenommen.

**7 ANTRAGSTOP: EINRICHTUNG EINES ARBEITSKREISES:  
NACHHALTIGE STUDIERENDENAUSWEISE**

- Dennis Bienkowski gibt an, dass die Aufgaben und Ziele des gewünschten Arbeitskreises identifiziert sowie schriftlich festgehalten seien. Für das Studierendenparlament solle im Arbeitskreis ein Ansprechpartner benannt werden.
- Carsten Müller fragt, ob so eine Person legitimiert werden könne, da der Beschluss über die Legislaturperiode hinaus gehe.
- David Westermann schlägt vor, dass der Arbeitskreis zum Ende der Legislaturperiode ebenfalls ende.
- Stephan Lehradt schlägt vor, dass neben dem Koordinator ebenfalls ein Stellvertreter mit aufgeführt werden solle.
- Dennis Bienkowski gibt an, dass der die Benennung eines Stellvertreters übernehmen werde; die Notwendigkeit der Festlegung einer Auflösung sehe er nicht.
- Carsten Müller gibt an, dass er in der Festlegung von 3 Mitgliedern ein Problem sähe; diese müssten immer bleiben. Der Arbeitskreis sollte auch im Falle eines Rücktritts eines Mitglieds weiter handlungsfähig bleiben.
- Dennis Bienkowski gibt ab, dass dies nicht dringend drei Personen sein müssten. Er ergänzt, dass der Arbeitskreis eine beratende Tätigkeit und keine Beschlussfähigkeit habe.
- Carsten Müller gibt an, dass in den Aufgabenbereich aufgenommen werden solle, dass der Arbeitskreis regelmäßig an das Studierendenparlament berichten solle.
- Dennis Bienkowski gibt an, dass die Berichterstattung über einen Koordinator erfolgen solle.
- Carsten Müller gibt an, dass dies als eigener Punkt in den Berichten aufgenommen werden solle.
- Dennis Bienkowski gibt an, dass ein Bericht unter „Verschiedenes“ geführt werde, da es sich um einen Arbeitskreis handle.

Abstimmung über die Einrichtung des Arbeitskreises:

- Ja: 24

- Nein: 0
- Enthaltungen: 0
- Der Arbeitskreis wird eingerichtet.

## 8 VERSCHIEDENES

- Roman Patzer-Meyer bittet die Parlamentarier\*innen darum, über die Homepage zu gucken und dem Präsidium etwaige Fehler und fehlende Inhalte zu melden.

Roman Patzer-Meyer schließt die Sitzung um 15:50 Uhr.

## 9 ANWESENDE PARLAMENTARIER/INNEN UND GÄSTE

### 9.1 Parlamentarier/innen

Name	Vorname	Liste	Von	Bis
Müller	Carsten	RCDS	14:00	17:04
Bienkowski	Dennis	EPI	14:00	17:04
Lietmann	Kira	Juso HSG	14:00	17:04
Reynolds	Natalie	SAI	14:09	17:00
Mauritz	Gerrit	EPI	14:00	17:04
Tanriverdi	Ugur	IVP	14:00	17:04
Dlugai	Daphne	CG feat. PMG	14:00	16:55
Igrek	Serdal	SDS	14:10	15:50
Lehradt	Stephan	LHG	14:00	17:04
Westermann	David	Juso HSG	14:00	17:04
Everding	Christina	Die LISTE	14:15	17:00
Kurtcuoglu	Alper	IVP	14:15	17:04
Leyva	Manuel	SDS	14:15	17:04
Meyerink	Mareike	SDS	14:00	17:04

Sen	Ömer	IVP	14:15	17:04
Glindkamp	Lars	CG feat. PMG	14:20	16:40
Nikpey	Anna	EPI	14:30	17:04
Riepegerste	Benjamin	SAI	15:15	17:04
Schmidt	Christian	SAI	15:25	17:04

## 9.2 Gäste

Name	Vorname	Von	Bis
Heusiek	Enke	14:15	17:04
Gebert	Marvin	14:15	17:04
Pilot	Martin	14:10	17:04
Ngawa	Helmut	14:10	15:50
Kaiser	Caroline	14:00	15:45
Ries	Sophia	14:00	15:38
Mrugalla	Kaya	14:00	15:45
Beckmeier	Janina	14:00	17:04
Chousein	Hakan	14:00	15:45
Yildirim	Ahmet Burak	14:00	17:04
De Jong	Matthias	14:45	17:04